



UNE INSÉCURITÉ GRANDISSANTE EN DÉTENTION !

Faits du samedi 3 mai 2025 : vers 15h20, au sortir du parloir famille, le détenu **X** a fait preuve d'un comportement inacceptable. Suite à la suspension de ses permissions de visite, il a violemment tapé à la porte d'attente, hurlant des insultes odieuses à l'encontre du personnel, et proférant des menaces. Lorsqu'un officier est intervenu, le détenu s'est montré encore plus agressif, refusant de se soumettre à toute injonction et tentant d'imposer sa volonté.

Conséquence : placement en prévention, seul moyen de garantir la sécurité du personnel et de prévenir une escalade.

Quelques heures plus tard, à 17h, lors d'une fouille inopinée dans la cellule de ce même « chérubin » à la MAH2, des découvertes inquiétantes ont été faites chez les codétenus :

- **145,48 g de substance brune** (stupéfiants présumés)
- **4 téléphones portables** (Samsung, Apple, etc.)
- **8 câbles de recharge et adaptateurs divers**
- **Chargeurs multiples et accessoires pour dissimulation**

Une logistique digne d'un véritable réseau de trafic organisé, opérant depuis l'intérieur de la détention.

Le lendemain, dimanche 4 mai, le détenu **X** se montrait amorphe, couché sur son lit, semblant refuser tout contact. Cette attitude oscillante entre provocations, désengagement et tensions larvées traduit une **ambiance de plus en plus dégradée**, que subissent au quotidien les agents.

DES AGENTS EXPOSÉS, DES MOYENS LIMITÉS

Les faits évoqués ne sont pas isolés :

Les insultes, menaces, et actes de rébellion deviennent « presque » banals.

Les trafics de stupéfiants et d'objets prohibés prospèrent derrière les murs.

Les personnels font preuve de professionnalisme et de sang-froid, malgré le manque de reconnaissance et de soutien.

LE SPS-CEA DÉNONCE :

- Une **explosion des incivilités** et agressions en détention.
- Une **insécurité croissante** qui met à mal le moral et l'intégrité physique des agents.
- Une **absence de moyens suffisants** pour contenir les trafics et rétablir l'ordre durablement.

NOUS EXIGEONS :

- Des fouilles renforcées et systématisées avec désencombrement de cellule.
- Des réponses disciplinaires fermes, dissuasives et suivies de faits.

LES AGENTS NE SONT PAS DE LA CHAIR À CANON !

Le SPS-CEA est aux côtés de tous **les hommes de terrain** qui, **chaque jour**, assurent la sécurité des établissements pénitentiaires au péril de leur santé.

Ensemble, faisons entendre notre voix.

Pour le bureau local su SPS-CEA, le 06/05/2025